

Crónica: Desde San Lázaro

Dejan volando debate de SME

LA SESIÓN COMENZÓ TARDE Y, A LOS TEDIOSOS

ACUSES DE RECIBO DE LA BUROCRACIA

PARLAMENTARIA Y ALGUNOS 'CORCHOLATAZOS',

SIGUIÓ UNA CATARATA DE PUNTOS DE ACUERDO.

MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA

Cada vez comienzan más tarde las sesiones en San Lázaro. La de ayer empezó, literalmente, al cuarto para las doce, 45 minutos después de la cita. Es que los diputados tardan en llegar. Había 383 en el momento de declarar el quórum. Por esa demora, se diría que los diputados son impuntuales o hasta perezosos. Pero ese prejuicio se elimina apenas se va cumpliendo el orden del día. A los tediosos acuses de recibo de la burocracia parlamentaria y algunos corcholatazos, como se llama en la jerga camaral a las autorizaciones para recibir y portar condecoraciones, sigue una catarata de intervenciones de diputados de todos los grupos. Hay, a juicio de Porfirio Muñoz Ledo, una sobreabundancia de "puntos de acuerdo", las tomas de posición de los legisladores sobre temas de su interés particular o que están en el ambiente.

Se esperaba que el gran tema del día fuese la negativa de la Secretaría del Trabajo a otorgar la toma de nota solicitada por Martín Esparza, secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas. Pero se cumple el vaticinio de Muñoz Ledo, que fue a la tribuna apenas despuntaba la sesión, justo cuando se planteaba el orden del día. Hubiera querido modificarlo, para no aplazar el debate. Pero el orden permaneció sin cambios y salvo su propia intervención, no hubo tiempo para otras. Se sabía,

por ejemplo, que Francisco Hernández Juárez, líder de los telefonistas y de la Unión Nacional de Trabajadores pediría la palabra sobre el tema.

Muñoz Ledo pretendió abordar la agenda política, donde cabía ese debate, a mejor hora, más temprano, y no cuando la sesión agoniza, el quórum se disuelve "y la fatiga ha ganado la batalla parlamentaria". Primero reivindicó el valor del debate político, pues los diputados no sólo han de legislar sino también ser "conciencia crítica de la nación". El ex Secretario del Trabajo (lo fue cuatro años del periodo echeverrista) dijo, con la autoridad que haber ocupado

ese puesto le da, que la negativa a tomar nota de un acto sindical es ilegal. Por ello propuso "cortar por lo sano" a Lozano, su tardío sucesor en ese cargo. Y es que Muñoz Ledo vio en el episodio que afecta al SME un "ataque estructural", un anticipo de privatización y de flexibilización laboral. Mucho más tarde, habría otra mención a Javier Lozano Alarcón, cuando el diputado perredista Emilio Serrano propuso rechazar el proyecto de ley del trabajo que se atribuye al Secretario del ramo.

Decenas de oradores formularon una gran variedad de propuestas. Varias de ellas fueron turnadas a la Comisión de Presupuesto pues se trata de peticiones específicas. Se acentuó a lo largo del día la fe de los dipu-

tados en las comisiones especiales. En sesiones anteriores se ha propuesto crearlas para varios temas. Ayer menudearon las peticiones a ese respecto. Se pidió la creación de comisiones especiales de citricultura, del café, de lucha contra la trata de personas, de acceso digital, de la industria manufacturera de exportación (es decir, de las maquiladoras), de reforma del Estado: un legislador panista no oyó la propuesta de un priista sobre una comisión especial de protección civil y presentó su propuesta sobre el mismo tema.

Mientras se leían iniciativas de ley para, por ejemplo, delimitar el alcance del fuero constitucional (presentada por los panistas Gabriela Cuevas, Jesús Ramírez Rangel y Oscar Martín Arce), muchos legisladores entraban y salían del recinto plenario. Es que estaban instalándose comisiones y algunas de ellas implicaban del despliegue de un gran aparato. Dos miembros dilectos de la bancada mexicana comenzaron a presidir las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública (Luis Videgaray) y de Justicia (Humberto Benítez). El diputado regio Idefonso Guajardo instaló la de Economía. A la instalación de la de Recursos Hidráulicos asistió el director de la **Comisión Nacional del Agua**. Su asistencia fue un débil anticipo de lo que ocurrirá mañana temprano cuando Javier Corral instale la Comisión de Gobernación.



Fecha 07.10.2009	Sección Primera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------



Tomás Martínez

> En Tribuna, el diputado Porfirio Muñoz Ledo propuso ayer "cortar por lo sano" a Lozano.